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第３回 保護者の会委員会報告 

 

＜校長先生より＞ 

来週は移動教室が予定されています。本日は体調不良ではなく体調管理のためマスクをして参加しています。天気が

心配だが３日間の行程を滞りなく行えたらと思っています。また、コロナや発熱など様々な症状が小平でも流行りはじめ

ているようです。学級閉鎖している学校も出てきています。皆様改めて子ども達の健康管理をお願いします。 

来週から７月になります。夏休み前で子ども達も気持ちがふわふわしてきているように思います。そのためケガや揉め

事などのトラブルに巻き込まれることもあるかと思います。学校でも子ども達の様子に変化がないか注意深く見守ってい

きますので、ご家庭でも話をするなどして、注意深く見守っていただけますようお願いします。何かあれば担任や学年

主任にご相談ください。 

また最近は、「ＳＯＳの出し方」を子ども達が理解しているかどうかを気にかけており、全校朝会でも話をしようと思ってい

ます。ご家庭でも「子ども達が困ったときにどういう行動をすればいいか」「どうやって相談すればいいか」を話しあって

みてください。 

矢崎節夫さんのお話にこういった話があります。人は「自分を理解してくれている」と感じないと、相談してはくれません。

「understand(アンダースタンド)」という言葉は「理解する」という意味の英語ですが、「under(アンダー)」は「下」、

「stand(スタンド)」は「立つ」という意味から成り立っています。子どもの目線まで大人が立つ位置を下げて話すことで、

相談してくれる環境が作れるという考えです。私も校長室に子ども達が来たときは、目線をあわせて話をきいてあげるこ

とが大切だと感じています。ぜひ皆さんも子どもの話を聞くときはそのようにしてみてください。 

 

 

＜副校長先生より＞ 

学校公開では受付のご対応おつかれさまでした。コロナがあけてはじめての学校公開。来校者を数えたところ８００人

弱の方にご来校いただきました。時間制限もなく、長時間保護者の方に参観いただいたことで、子ども達も喜んでいま

した。 

また、朝会やプールなども今までのような制限も減り、みんなで集まって楽しく行えています。引き続き行事が続くかと

思いますが、よろしくおねがいします。 

 

 

＜委員長より＞ 

○ お祭りパトロールボランティアについて 

ボランティアを募集しようと考えていましたが、現状集まっているメンバーで対応していく方向で進めており、一旦ボ

ランティア募集の話は保留となりました。 

 

○ 運動会のお片付けについて 

今年度の運動会も保護者は入れ替え制だったこともあり、高学年の保護者の方々に運動会終了後のお片付けを

お願いしておりました。結果、たくさんの方にご協力いただき円滑に片付け作業が行われました。また中には低・中

学年の保護者の方も運動会終了後に戻ってきてお手伝くださいました。ご協力本当に有り難うございました。来年

度もこの形でお片付けを実施したいと考えておりますので、ご協力のほどよろしくお願いいたします。 

 

○ コミュニティスクール委員会(以下、ＣＳ)について 

６月１７日(火)に CS に参加しました。CS の地域の方中心に、子ども達の登校見守りボランティアを自治体回覧板な

どへ入れて、地域へ募集することを検討して下さっています。 

保護者の会でも地域へポスターを貼ったり、シルバー団体へお話をしにいったりと、ボランティアをして下さる方を

探していますが、なかなか難しいのが現状です。また地域や保護者など様々なところから、学校や保護者の会に対

して「子どもたちの交通ルールがあまりにも悪い(特に白コース)」とのご相談やご意見をいただいています 

そこで、保護者の会としては今一度、地域の方を頼る前に、子ども達および保護者への交通ルールやマナー、あん

パトについてなどを「知らせる活動」が重要だと感じました。 

 



見守りパトロールはあくまでも見守りであって、何かあった時の責任は当事者同士です。お子様

の中には当番の方が声をかけても無視したり、場合によっては睨んだりと、ほめられた態度では

ありません。付き添いをされている保護者の方もおしゃべりに夢中で、手を繋いで道路の真ん

中を歩いていたり、当番の方の挨拶に返事をしないお子さんに対して挨拶を促すという行為も

なかったり、子の見本になれているとはとても言えません。見守りパトロールを続けていくならば

各家庭の協力は必須だと思います。 

以下、通学路や交通安全について出た意見を記載します。 

 交通安全について前回委員会でも意見が出た「交通安全週間」を設けて、旗振り経験のない保護者にも通学

路の現状を知ってもらいたい。学校でも交通安全週間は設けてくださっているので、その日程に合わせて行っ

てもいいかも。(ただし全学年となると余計に通学路が混雑する可能性があるため実施日程や方法は要検討が

必要) 

 学校では二階堂先生が担当して、各学年で警察も巻き込み交通安全について取り組んでくださっているが、

学校だけで指導しても難しいのが現状。学校に任せきりにするのではなく、それを受けて保護者がきちんと子

どもと向き合って指導していくことが重要だと考える。 

 一つの通学路に対して児童数が増えているのは確か。すぐには対応できないとは思うが、通学路の見直しも

検討してもらいたい。 

 子ども達および保護者の交通安全についての意識改革として、親子で取り組んでもらうクイズ形式のお手紙を

配付したり、google フォームを利用したアンケートを実施したりするのも良いかもしれない。 

 

また CS より、「地域の皆様に『子ども達を地域で見守りましょう』という考え方を持ってもらうところから始めるのが良

いのではないか」とのご提案がありました。急にボランティアと言われても地域の方が困惑するのは当然なので、ま

ずは CS の皆様にお力添えいただき、地域の方々にご協力いただける環境づくりに努めていきたいと思います。 

 

○ 旗当番シフト作成ツールについて 

６月９日(金)に旗当番シフト作成ツールについてのオンライン説明会を行いました。 

説明を受けた結果、保護者の会が今抱えている多くの課題を改善する為にも必要なシステムだと感じられたため、

このまま運用する方向で話をすすめることになりました。しかし、これらのツールを運用するためには、解決しなけれ

ばいけない課題がいくつかあることが分かってきました。今後はこれらの課題を解決することを必須として、運用に

むけて話し合いを進めていく予定です。 

また今回、委員会内の数名にてチームを組むことになりました。今後はこのチームを中心にツール運用に向けて話

し合いを進めていきます。 

以下、現在検討中の内容を一部ご報告させていただきます。 

 クラス単位ではなく、学年単位で次年度の保護者の会委員と青少対委員を選出することが出来れば、前年度

中に他のお手伝い担当も決めることが出来るようになるため、ツールの運用も実施しやすくなると考える。学年

委員が実行可能か色々と検討を重ねている。 

 ツールを運用するとなると、いままで行ってきたお手伝い担当決めのスケジュールでは実施が難しいため、そ

このスケジュール管理を根本から変更する必要がある。 

 あんパトのシフトは現在、クラスに割り振ったスケジュールの中から各自３か所ほどを担当してもらう方法をとっ

ているが、この割り振り方自体も見直しが必要かもしれない。 

 

旗当番シフト作成ツールの詳細・費用・今後の運用予定についてはチーム内にて検討の後、追ってご報告させて

いただきます。 

 

＜各係の活動報告＞ 

● あんパト 

 通学路危険個所調査 

６月１３日(火)に「通学路交通・防犯・防災危険個所」の点検を、小平警察署・小平市役所の方立ち合いの元、

副校長先生と保護者の会（椎名、佐藤、川田、宇尾野）で実施いたしました。 

 学校公開受付 

写真付きのマニュアルを用意したこともあり、担当者の皆様に滞りなくご対応いただけました。ご担当いただい

た保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。 

 あんパトを担当して下さった方から貴重なご意見をいただきましたので委員会内にて共有させていただきまし

た。内容の一部をご紹介いたします。 

 

  



 地域ボランティア説明会 

本日６月２８日(水)９時から説明会を実施いたしました。1 名の方がご参加下さりお話をさせいただきました。そ

の方はいつも旗振りで見守れるわけではないとのことでしたので、見守りが可能な日は腕章をつけていただき

子どもたちの通学を見守っていただくこととなりました。 

 

● 青少対・防災 

青少対全大会にてお祭りについて話し合いが行われました。下記の通り、花南地区納涼盆踊りとせいぶ通り祭りが

行われます。お祭りパトロールには盆踊りに２年生の保護者、せいぶ祭りには３年生の保護者の皆様にご協力いた

だきます。ご来場くださった保護者の皆様も不審者がいないかなど、お力添えのほどよろしくお願いいたします。 

また、両イベントとも「よさこい花笑」の出演もあります。ぜひ見にいらしてください。 

 

 花南地区納涼盆踊り 

 日程：２０２３年７月２８日（金）・２９日（土） 

 場所：花小金井南市民広場 

 せいぶ通りまつり 

 日程：２０２３年９月２日（土）・３日（日） 

    ※「よさこい花笑」の出演は３日（日）のみです。 

 場所：せいぶ通り 

 

パトロールの際はビブスを着用し、誘導棒を持ってご対応いただきます。お手伝い担当者には、連絡先やその他の

連絡事項も記載した資料をすでにお渡ししております。 

 

 

 

次回の保護者の会委員会は、家庭科室にて１０月１１日（水） ９時３０分からの予定です。 

７月および９月の委員会は書面での開催となります。内容は追ってご報告させていただきます。 

（各種感染症など状況に応じて中止、変更になる場合あり） 

 
 

◇ 保護者の会委員会報告の紙配付について ◇ 

保護者の会委員会報告については、花小金井小学校 HP（http://cms.kodaira.ed.jp/17kodaira/）で掲載しています。 

カテゴリ 【保護者の会】よりご覧ください。  

※紙での配付を希望される方は各クラス委員までお知らせください。 

 

◇ 今年度のお手伝いについて ◇ 

係のお手伝いの直前にクラス委員からの連絡はありませんので、学校公開受付、パトロール日程等、各自での管理をお願

いいたします。 


